



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zur

Motion

Nr. 97 2012/2016

von Albert Schwarzenbach namens der
CVP-Fraktion und Katharina Hubacher
namens der G/JG-Fraktion
vom 5. Juli 2013
(StB 477 vom 25. Juni 2014)

<p>Mediensperrfrist 16. September 2014 16.00 Uhr</p>

Aktuelle Bilanz der Fusion Littau Luzern

Der Stadtrat nimmt zur Motion wie folgt Stellung:

Die Fusion von Littau und Luzern wurde per 1. Januar 2010 vollzogen. Die Fusion hatte insbesondere für die Einwohnerinnen und Einwohner, für die Unternehmungen sowie für weitere Organisationen im neuen Stadtteil Littau Auswirkungen. Aber auch der Stadtteil Luzern ist von den Auswirkungen betroffen.

Einen Überblick dazu findet sich unter www.zwischenbilanz.stadtluzern.ch. Zudem hat der Stadtrat im Stadtmagazin vom Juli 2013 auch subjektive Meinungen einzelnen Betroffener dargestellt. Ausserdem hat der Stadtrat mit der Beantwortung der Interpellation 73, Laura Kopp namens der GLP-Fraktion, vom 31. Mai 2013: „Positive und negative Wirkungen der Fusion“ eine Zwischenbilanz gezogen. Um eine möglichst objektive, nachhaltige Aussagekraft einer Bilanz zu erhalten, müssen aus Sicht des Stadtrates 5 bis 6 Jahre vergangen sein. Dies gewährleistet auch, dass ausreichend statistisches Zahlenmaterial vorhanden ist. Deshalb hätte es keinen Sinn gemacht, wie in der Motion gefordert, bereits per Ende 2013.

Inzwischen sind in verschiedenen Bereichen Grundlagendaten vorhanden. Auch wenn sich nie mit Sicherheit feststellen lassen wird, welche Veränderung ursächlich der Fusion zugewiesen werden können, macht eine Darstellung Sinn.

Dazu lassen sich beispielsweise Steuerdaten zuziehen, Zahlen der Bevölkerungsentwicklung, die Anzahl Baugesuche, Abstimmungsstatistiken. Die Stadt Luzern plant ohnehin im Jahre 2015/2016 zusammen mit dem Kanton Luzern eine Bevölkerungsbefragung durchzuführen. Im Rahmen dieser Befragung können auch Fragen zur Wirkung der Fusion gestellt werden, um die subjektive Wahrnehmung in der Bevölkerung zu ermitteln. Diese Ergebnisse können dann ebenfalls in den Bericht der Fusionsbilanz einfließen.

Der Stadtrat nimmt die Motion teilweise entgegen und wird die Bilanz der Fusion Littau Luzern dem Grossen Stadtrat im Herbst 2016 vorlegen.

Stadtrat von Luzern